

« L'incohérence des chrétiens est l'une des armes les plus faciles que le diable possède » pour « éloigner le peuple de Dieu du Seigneur », a mis en garde le pape François lors de la messe matinale qu'il a célébrée le 13 novembre 2017, en la chapelle de la Maison Sainte-Marthe, au Vatican.

Dans son homélie rapportée par Radio Vatican en italien, le pape a commenté l'Évangile du jour (Lc 17, 1-6) où Jésus déclare : « Il est inévitable que surviennent des scandales, des occasions de chute ; mais malheureux celui par qui cela arrive !... Prenez garde à vous-mêmes ! »

Jésus signifie par-là : « Prenez garde à ne pas scandaliser », a expliqué le pape : « Le scandale est mauvais parce que le scandale blesse, il blesse la vulnérabilité du peuple de Dieu et il blesse la faiblesse du peuple de Dieu. Et si souvent, ces blessures se gardent toute la vie. »

Pire encore que des blessures, « le scandale peut tuer : tuer les espérances..., tuer des familles, tuer tant de cœurs... », a-t-il ajouté.

Le pape a fustigé « l'incohérence » comme source de scandale : « Combien de chrétiens, par leur exemple, éloignent les gens, par leur incohérence... l'incohérence des chrétiens est l'une des armes les plus faciles que le diable possède pour affaiblir le peuple de Dieu et pour éloigner le peuple de Dieu du Seigneur. Dire une chose et en faire une autre. »

Il a aussi évoqué les scandales qui proviennent des pasteurs : « Jésus nous dit que l'on ne peut pas servir deux maîtres, Dieu et l'argent, et quand le pasteur est attaché à l'argent, il scandalise... Chaque pasteur doit se demander : comment est mon amitié avec l'argent ? Ou encore, le pasteur qui cherche à être promu, la vanité le conduit à gravir les échelons, au lieu d'être doux, humble, parce que la douceur et l'humilité favorisent la proximité avec le peuple. Ou bien le pasteur qui se sent maître et qui commande tout le monde, orgueilleux. »

Pour conclure, le pape François a invité à faire un examen de conscience avec ces questions : « Comment est ma cohérence de vie ? Cohérence avec l'Évangile, cohérence avec le Seigneur ? Est-ce que je scandalise ou non, et comment ? Et ainsi, nous pouvons répondre au Seigneur et nous approcher un peu plus de Lui. »